


**MANUEL
J. JÁUREGUI**

El "desliz" de Beatriz Gutiérrez exhibe fracturas en la 4T y confirma que Claudia Sheinbaum gobierna, pero no manda.

'No le sobra'

Justo en medio del escándalo respecto a CORRUPCIÓN española-mexicana en la construcción del Tren Maya, salta a la palestra la autora de la carta enviada por el cacique tropical al Rey de España exigiéndole una disculpa por la Conquista. La autora de esta insensata misiva fue la historiadora y pareja del Cacique Tabasqueño, Beatriz Gutiérrez Müller, quien acaba de mandarle una felicitación pública por su cumpleaños 63 a la Presidenta Sheinbaum con una muy curiosa redacción.

BGM coló una frase que a lo mejor pretendía ser lisonjera, pero que le salió como disparo por la culata, pues se lee claramente como un insulto. "Que la buena fortuna colme su día, que la salud no se le despegue y que la inteligencia, que no le sobra, siga siendo su guía", escribió. Al decir "la inteligencia que no le sobra", afirma que la inteligencia de CSP apenas le alcanza, pues "no le sobra".

Y ante el clarísimo insulto luego luego las plumas oficialistas salieron a decir que se trataba de "un error de dedo". Error de dedo no pudo ser, pues lo escrito es una frase completa. En todo caso, PUDIERA SER un "error mental" si lo que pretendía decir BGM era lo opuesto: que le sobra inteligencia a la festejada. ¡Vaya error!

Todos los que nos aventuramos a escribir estamos sujetos a errores, de manera que es posible que la ex No Primera Dama haya sufrido un

"lapsus". La pregunta es: ¿qué tan probable es que la autora de varios libros e historiadora cometa un error tan básico?, y si no es, ¿qué pudo haber motivado el insulto (que además pudo haber sido negado con un "perdón, me equivoqué")?

¿Acaso es el principio de una ruptura entre maestro y pupila? ¿O abrigará la ex pareja presidencial algún resentimiento hacia la Presidenta: alguna promesa incumplida? El oficialismo le dará el "spin" que más convenga al "movimiento", seguramente habrá una disculpa explicatoria quedando el incidente en nada. O bien, puede ser el presagio de algo más profundo: ¿realmente quién manda, no quién gobierna?

Afirman los politólogos muy avanzados que todo Presidente mexicano tiene en sus manos SEIS hilos para ejercer todo el peso de su poder: 1.- El Ejército; 2.- El SAT; 3.- La UIF; 4.- La FGR; 5.- El CI-SEN; 6.- El partido. ¿Cuántas de estas entidades controla plenamente la Presidenta Sheinbaum?

Veamos: al Secretario de Defensa lo puso su antecesor, que fue impuesto por AMLO; el director del SAT es gente de AMLO; la UIF la dirige un allegado a AMLO; el Fiscal sigue siendo Gertz Manero, nominado por AMLO; el CNI (ex CI-SEN) —ése sí— lo colocó la Presidenta en la mano derecha de Omar García Harfuch. Ahora bien, el partido lo controla y mangonea un HIJO DE AMLO, el famoso Andy.

Conclusión: al día de hoy, hoy,

hoy, la Presidenta controla SÓLO UNO DE LOS SEIS hilos requeridos para ejercer un poder pleno. Por lo tanto, su Presidencia es nominal, pues el poder casi seguramente se ejerce desde "La Chingada", donde dicen que habita su antecesor.

En este escenario hipotético, la señora está copada, no hace lo que puede, hace lo que la dejan hacer, so pena de tronarla si se aparta del guion. Algunos ilusos piensan que la Señora Presidenta, llegado un cierto momento, romperá amarras con el pasado. Eso no sucederá, ahora mismo está planeando lo que será el clavo final en el ataúd de la democracia mexicana y su posible autonomía: la reforma electoral.

Las elecciones ya no las supervisaría el INE, quizá una dependencia de Gobernación; se eliminarán los plurinominales, se reducirá tanto la Cámara de Diputados como el Senado, y el dominio de Morena se tomará más férreo que el del PRI antes del 2000.

No habrá en México democracia, sino el dominio total del Ayatola Macuspano, quien le otorgó el bastón de mando a la Señora Sheinbaum, pero no el control del ISLAM. Fritos estamos: fuera de algunos Diputados y Senadores de oposición, nadie levanta la voz, dejamos que nos conduzcan al cadalso sonrientes y desinteresados. Mientras, en el pozo sin fondo que es el Tren Maya abrevan los bribones impunes.